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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

Die Begrüßung erfolgt durch Erdal Senel. 
Die Beschlussfähigkeit ist in dieser Sitzung mit 16 anwesenden Mitgliedern gegeben. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Der TO-Punkt 3.1. wird umbenannt in „Vorstellung der Mitglieder“. 
Nach dem TO-Punkt 6 „QSM studentisches Vorschlagsrecht“ kommt der Punkt „Umlaufverfahren“ als 7. TO-
Punkt. 
Die abgeänderte Tagesordnung wurde genehmigt. 

3. Gesprächsrunde mit Prorektorin Frau Lewandowski  

3.1. Vorstellung der Mitglieder 

Erdal ist StuPa–Präsident und nimmt oft an hochschulpolitischen Sitzungen mit Frau Lewandowski teil. Er 
leitet die StuPa–Sitzung. Marion ist stellvertretende StuPa–Präsidentin und im AStA für die interne 
Kommunikation mit den studentischen Gruppen zuständig. Sandra ist über die AHS-Liste im StuPa und hat 
heute ihre letzte Sitzung. Sie war für die Sachen wie Neugestaltung des AStA-Kellers und AStA-T-Shirts 
verantwortlich. Fabian Wahl ist im Promovierenden-Konvent. Alex ist Mitglied im StuPa und in der QSM-
Kommission. Nico ist Senatsmitglied, Mitglied des StuPas und Vertreter der QSM-Kommission. Lukas ist 
Mitglied im StuPa und AStA-Finanzreferent. Roland ist Mitglied des StuPas, AStA-Finanzreferent und im TMS-
Ausschuss. Christian ist Mitglied im StuPa. Constanze ist Mitglied im StuPas und im Ausschuss für interne 
Kommunikation. Stephanie ist Mitglied im StuPa und im Ausschuss für Internationalisierung. Patrick ist 
Mitglied im Senat, Mitglied des StuPas und Vorstand der FS WiWi. Hanna ist über die Grüne Liste im StuPa 
und kümmert sich darum die Geschäftsordnung zu modifizieren. Lars ist ebenfalls über die Grüne Liste 
Mitglied im StuPa und Referent für Öffentlichkeitsarbeit. Daniel ist Mitglied im StuPa, AStA – Vorstand und im 
TMS- und Mobilitätsausschuss. Benedikt ist ebenfalls AStA-Vorstand, Außen-Referent des AStAs und 
beratendes Mitglied im Senat. Sarah ist für die Homepage der VS zuständig und Referentin für 
Öffentlichkeitsarbeit. Jan ist Referent für Internationalisierung und Gleichstellung. Anja ist beratendes 
Fakultätsrat-Mitglied, Mitglied im StuPa und im Ausschuss für interne Kommunikation. Alexander ist 
stellvertretender StuPa-Präsident. 
 

3.2. Informationsaustausch bzgl. Lehre 

Frau Lewandowski, die Prorektorin für Lehre, hat an der StuPa-Sitzung teilgenommen, um sich mit den 
Studierenden über die Lehre zu unterhalten.  
Zu Beginn des Gespräches betonte sie welche zwei Punkte ihr am wichtigsten sind. 
- Die Rechte und Erwartungen der Studierende sollen erfüllt werden.  
- Außerdem merkte sie an, dass man vom Ministerium nicht alles geschenkt bekomme. Man müsse sich 
anstrengen um Gelder zu bekommen, beispielsweise über Ausschreibungen.  
In dem Gespräch mit Frau Lewandowski wurde über die Themen Internationalisierung, Lernplätze und deren 
Kompensation, Prüfungen, Stellen, Innovation, fakultätsübergreifende Module und die Probleme bei der 
Immatrikulation von Studierenden gesprochen.  
Bei der Internationalisierung wurde besonders die Problematik bei der Anrechnung von im Ausland erbrachten 
Studienleistungen, das Ungleichgewicht zwischen Outgoings und Incomings, sowie das Nichtvorhandensein 
von einheitlichen Englischnachweisen für die Zulassung diskutiert. Bei den Prüfungen wurde über 
Computerklausuren und die Wissenschaftlichkeit dieser Klausuren gesprochen.  
Erdal bedankte sich bei Frau Lewandowski, dass sie sich Zeit für unsere Fragen genommen und diese 
bestmöglich beantwortet hat.  
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4. Finanzanträge  

4.1.  

 
Beschluss zu 2 DGB-Honoraren für die AStA-Tagung in Höhe von 1000€: 
(11 Ja – Stimmen / 1 Nein – Stimmen / 4 Enthaltung) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.2.  

 
Beschluss zu Absperrgitter für die TMS in Höhe von 4000€: 
(16 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 0 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.3.  

 
Beschluss zu Outdoor-Klimmzugstange in Höhe von 3000€: 
(14 Ja – Stimmen / 0 Nein – Stimmen / 2 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.4.  

 
Beschluss zu 10.000 AStA-Kugelschreiber in Höhe von 2470€: 
(9 Ja – Stimmen / 1 Nein – Stimme / 6 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
 

 
4.5.  

 
Beschluss zu Absolventenfeier der Fakultät W in Höhe von 3332€: 
(12 Ja – Stimmen / 1 Nein – Stimme / 3 Enthaltungen) 
 

 
Genehmigt.  
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5. Bericht des AStA 

- Es gab mehrere Personalentscheidungen im AStA. Es gibt nun eine 30%-ige Verwaltungsstelle. Es gab 
Verlängerungen bei den Skriptenbüro-Mitarbeitern. Außerdem wurden zwei studentische Hilfskräfte mit je 17% 
für die TMS eingestellt.   
- Die Referenten im AStA haben sehr intensiv gearbeitet. 
- Der Vertrag zwischen der Verfassten Studierendenschaft und der Universität wurde unterschrieben und das 
StuPa hat zugestimmt. 
- TMS – Renovierung: Der Boden wurde renoviert und die Treppe wurde versetzt. 
- Der AStA – Vorraum wurde neugestaltet.  
- Am 2. und 3.April fand die LAK in Hohenheim statt. Es war eine gelungene Veranstaltung. 
- Die neue Homepage ist online. Es ist eine zentrale Homepage für alle studentischen Gruppen und 
Fachschaften. 
- Der Vorschlag für die Verteilung der studentischen QSM wurde im Rektorat eingereicht. 
- Das Sportreferat hat einen Klettertreff organisiert. 
- Es soll bereits nach neuen AStA- und StuPa-Mitgliedern Ausschau gehalten werden. 
- Seit heute hat der AStA einen Haushaltsbeauftragten. 

6. QSM studentisches Vorschlagsrecht 

Das Rektorat hat der Verteilung der studentischen QSM zugestimmt.  
Die 1. Tranche läuft bald aus und somit muss überlegt werden was mit den Restbeträgen gemacht wird. Wird 
das Geld nicht verausgabt, wird es an das Land zurückgeschickt.  
Das Geld muss in diesem Zeitraum ausgegeben werden und kann nicht in den nächsten Zeitraum 
mitgenommen werden. 
Es wurde beantragt die Restbeträge die nicht ausgegeben wurden am 30.4. dem KIM zuzuweisen unter dem 
Vorbehalt, dass die Verwaltung die Verantwortung trägt.  
Der Antrag wurde mit einer Gegenstimme genehmigt. 

7. Umlaufverfahren 

Wurde besprochen.   

8. HRK-Audit  

Wurde besprochen.  

9. Ausschreibung Digitalisierung der Lehre 

Wurde besprochen. 

10. Sonstiges  

- Die Buslinie 79 soll eingestellt werden. Es gibt eine Unterschriftenaktion diesbezüglich. Inwiefern möchte das 
StuPa das unterstützen? Soll nur auf die Aktion aufmerksam gemacht werden, oder möchte man auch aktiv 
Werbung für die Unterschriftenaktion machen. Die FB-Veranstaltung darf man als Person teilen, nicht aber im 
Sinne des Studierendenparlaments, da es von den Grünen ist. Es soll an die Fachschaften weitergetragen 
werden. 
- Homepage: Die Homepage wurde von Erdal gelobt, der Bereich des StuPas sollte noch mit Inhalten gefüllt 
werden.  
- Gast im StuPa: Wenn ein Gast zur StuPa-Sitzung kommt, muss die Sitzung pünktlich beginnen. 
- Feedback zum neuen Sitzungs-Raum: Der Raum ist gut und sogar rollstuhlgerecht.    

 


